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RetouR veRs le passé

Une vue aérienne datant de 1966, dans le sens Sud-Nord. Au 
premier plan la rue Gabriel Péri, avec à gauche, les trois barres 

d’immeubles de La Fraternité. La vaste étendue au centre à 
gauche, correspond au parc Léo Lagrange tandis que le parc 
Louis Argon, au centre à droite, n’est encore qu’une carrière. 
Quant aux zones industrielles ou commerciales, elles ne sont 

encore que des champs !
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Le vote du budget primitif est toujours le moment structurant de la vie de notre commune. Il résulte 
du travail sérieux de l’équipe municipale avec le soutien de l’ensemble des services municipaux pour 
garder la confiance que nous avons su bâtir avec vous.

Dans le même temps, l’agitation permanente à l’Assemblée nationale est lourde de conséquences 
sur le moral de beaucoup de nos compatriotes.

En témoigne le courrier de Manuel Bompard, coordinateur de la France Insoumise, reçu à la 
mi-janvier, sollicitant un engagement à apporter ma signature pour soutenir la candidature d’un(e) 
candidat(e) insoumis(e) pour une élection présidentielle anticipée en 2025. Ni plus, ni moins que la 
volonté d’instaurer le chaos !

À Portes-lès-Valence, je ne souhaite pas que notre démocratie souffre et soit fragilisée par des 
agissements et des déclarations qui exacerbent les frustrations et les peurs. Seul le courage de la 
vérité doit primer.

Plus que jamais nous resterons ambitieux pour 2025, dernière année pleine du mandat. Nous avons 
déjà voté en décembre dernier, la non augmentation de la fiscalité locale pour cette année.

Nous sommes conscients des enjeux qui nous entourent et surtout nous avons conscience de nos 
limites. Mais cela ne nous empêche pas d’être attentifs aux sollicitations extérieures et aux préro-
gatives de l’État dans ces temps encore incertains d’instabilité budgétaire. 

Nos volontés sont toujours les mêmes sur les compétences régaliennes de l’État :

l  Une sécurité renforcée pour lutter contre les narcotrafics qui 
gangrènent notre pays ;

l  Un système de santé qui réponde aux besoins des Français ; 
l  Une justice qui soit réactive ;
l  Un système éducatif qui respecte ses trois grands principes de base 

que sont la gratuité, la laïcité et l’obligation scolaire ;
l  un pouvoir d’achat préservé.

Mais ce que je souhaite plus que tout au niveau local, c’est une expres-
sion apaisée, dans l’intérêt général et unique de Portes-lès-Valence. 
Car sans écoute, sans respect, rien de serein ne peut être réalisé.

Geneviève GIRARD
Maire de Portes-lès-Valence
Conseillère départementale

Édito
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Coupe De FranCe De Football
Le 8 janvier, Daniel Grousson, 1er adjoint en charge 

de l’économie et Stéphanie Houset, adjointe en 
charge des sports, ont découvert le trophée qui circule 

chez les partenaires de la compétition.

25 arbres prêts à être plantés
Depuis le 12 février, le service des espaces verts 
est à l’œuvre pour planter de nouveaux arbres 
ou en remplacer d’autres dans toute la commune 
et plus spécialement avenue de l’Europe, 
rue Jean Macé, quartier Ouest et dans les parcs 
Louis Aragon et Léo Lagrange.

Fabio balDini reçoit le prix Du Civisme pour la jeunesse
Très impliqué dans la vie locale et membre du Comité du souvenir 

français, Fabio Baldini a reçu, le 5 février, le prix du civisme pour 
la jeunesse des mains de Didier Fabre, président pour la Drôme 

de l’association nationale des membres de l’Ordre national 
du Mérite. Ce prix lui a été remis en présence de Stéphanie 
Houset, adjointe aux sports et de Philippe Millot, conseiller 

municipal délégué aux anciens combattants.

la semaine verte se prépare
Le 21 janvier, les associations, 

établissements scolaires, 
services municipaux 

et élus participant 
à la Semaine verte 

se sont retrouvés 
pour une dernière 

réunion 
de préparation. 

“L’arbre“ sera 
au cœur de 

ce rendez-vous, 
du 5 au 12 avril.

rue Charles DouCet
Les travaux d’embellissement de la façade 

sont terminés et sont du plus bel effet. 
L’enrobé sera réalisé prochainement.

Le tout Image
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Un nouveau projet immobilier 
pour le Sud de la ville

Actualités Municipales

Les riverains de l’allée Les Portes 
du soleil et du Sud de l’avenue 
Charles de Gaulle ont été conviés 
à une réunion de présentation 
du projet immobilier 
Les Terrasses de Cristal.

Si la façade porte encore l’inscription "Café in", 
le tènement situé avenue Charles de Gaulle, en 
face du parking de l’espace Cristal, a surtout 
été connu pour avoir abrité le magasin Pixhall. Dans 
quelques mois, tout va changer.
Le 18 janvier, les riverains de cette parcelle de 4 544 m2 
ont été conviés par la municipalité à une réunion de 
présentation du projet immobilier porté par SDH 
Constructeur.
Après quelques mots de bienvenue du maire, Gene-
viève Girard, qui avait à ses côtés, Antonin Koszulinski, 
adjoint à l’urbanisme et Laurent Péméant, conseiller 
municipal délégué à la voirie et aux réseaux, ainsi que 
plusieurs conseillers municipaux, les représentants de 
SDH Constructeur et du cabinet d’architectes Traversier 
ont présenté leurs plans.

57 logements vont sortir de terre
Nicolas Luyton, directeur de SDH Constructeur, a tout 
d’abord évoqué l’attractivité de Portes-lès-Valence 
et l’utilité du projet pour répondre à la demande en 
logements.
Le projet se compose de 4 constructions : 2 bâtiments 
de 3 niveaux et 2 bâtiments de 4 niveaux pour un total 

de 57 logements.
La mise en vente des logements est prévue après celle 
du Premium, projet immobilier lui aussi porté par SDH 
Constructeur, actuellement en cours, près de la mairie.
La fin des travaux des Terrasses de Cristal est espérée 
d’ici 2 à 3 ans.
Visiblement rassurés par la qualité du projet, les rive-
rains présents ont d’abord salué la perspective de voir 
disparaître les entrepôts actuels.
Les questions ont essentiellement porté sur la clôture, 
la végétalisation et la hauteur des bâtiments, autant de 
points sur lesquels ils ont pu être tranquillisés.
« C’est une opération à taille humaine, de qualité et 
qui va dynamiser le Sud de la ville. Elle permettra de 
diversifier l’offre de logements sur Portes-lès-Valence » 
a conclu Geneviève Girard.

La déconstruction des actuels entrepôts va débuter prochainement 
avec pour objectif une fin de cette première phase avant l’été.

Une vingtaine de riverains ont assisté à la réunion.

Les premiers habitants pourraient arriver courant 2028
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Conseil municipal :
« Notre ambition reste intacte »

Actualités Municipales

Le 10 février, 
les conseillers 

municipaux 
ont adopté 

à la majorité 
absolue 

le budget 
primitif 2025 

pour que 
Portes-lès-

Valence 
reste une ville 

attractive.

Après le débat d’orientations 
budgétaires, le 16 décembre, est 
venu le temps du vote du budget 
2025. Lundi 10 février, l’essentiel du 
conseil municipal lui a été dédié.
Dans son propos introductif le 
maire, Geneviève Girard, a rap-
pelé que « la réalité du quotidien 
s’impose avec ses obligations, ses 
restrictions décidées par un État 
souverain et le devoir de faire avec 
ce qui reste ». 
Néanmoins a-t-elle souligné, notre 
commune « est une ville attractive 
et doit le rester ». 
S’adressant à la majorité munici-
pale, elle a salué « le travail que 
fournit l’ensemble de l’équipe que 
je salue régulièrement et encore ce 

soir. Ce travail est un atout pour garder la confiance 
que nous avons su bâtir avec nos concitoyens et nos 
partenaires. À Portes-lès-Valence, le sérieux de nos 
engagements et de nos actions est reconnu par tous. 
Plus que jamais, nous sommes ambitieux pour 2025 

et notre ambition reste intacte ».
Le maire a ensuite rappelé à l’État, ses compétences 
régaliennes (S édito p3), en regrettant le poids des 
normes et son impact négatif sur la croissance.
Dans sa conclusion, Geneviève Girard a souhaité au 
niveau local « une expression apaisée (…) car sans 
écoute, sans respect, rien de serein ne peut être 
réalisé ».
Avant l’intervention de Jean-Michel Bochaton, qui a 
expliqué le vote de l’opposition, Suzanne Brot, ad-
jointe aux finances, a présenté un budget qui « veille 
à la préservation de la qualité du service public et au 
maintien d’un niveau significatif d’investissements ».

Retrouvez l’ensemble du 
conseil municipal 

en scannant ce QR code 
ou sur le site de la ville.
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Budget : entre contraintes 
financières et choix politiques
Suzanne Brot, adjointe en charge des finances et Dominique Mercier, Directeur Général 
des Services, nous expliquent comment est réalisé chaque année le budget de la Ville.

Portes-Infos : Quelles sont 
les grandes orientations du 
budget 2025 ?
Suzanne Brot : Les recettes 
étant pratiquement bloquées, 
notre seule marge de manœuvre 
repose sur les dépenses.
Notre exigence de bonne 
gestion, c’est d’abord un ni-
veau d’endettement maîtrisé. Portes-lès-Valence, si on 
la compare aux communes de la même strate, est une 
ville très faiblement endettée grâce à sa capacité d’auto-
financement. En effet, les dépenses de fonctionnement 
sont toujours surveillées et maîtrisées. Nous avons une 
politique de recrutement rigoureuse et efficace.
Nous avons la volonté de maintenir un niveau élevé de 
subventions dans le cadre de notre politique sociale et 
associative.

PI : 2025, c’est aussi un programme d’investissements...
SB : Pour le bien-être et la sécurité des enfants, nous 
poursuivrons notre politique d’investissements dans les 
écoles pour plus de 500 000 €, en partie au groupe scolaire 
Voltaire avec le remplacement de la chaufferie. Plus d’un 
million d’euros seront aussi investis, sur trois ans, pour la 
rénovation des équipements au Centre de loisirs. 
Nous poursuivrons l’achèvement des abords du complexe 
sportif Alice Milliat et les plantations de l’arboretum et 
nous prévoyons d’investir cette année plus de 700 000 € 
pour l’entretien des voiries. Autant d’investissements qui 
contribuent à l’attractivité de la commune.

PI : Vous avez décidé de ne pas augmenter les taux 
d’imposition locaux, pourquoi ?
SB : Depuis 2014, nous avons augmenté les taux d’im-
position communaux qu’une seule fois, en 2023, ce qui 
nous a permis de compenser partiellement la baisse des 
dotations de l'État. Il n’y aura pas d’augmentation en 
2025, parce que notre volonté est de maintenir le pouvoir 
d’achat des Portois. 

Portes-Infos : Quelles sont 
les étapes de la construction 
du budget ?
Dominique Mercier : 
Nous commençons en sep-
tembre, en examinant les 
besoins en investissements 
et en estimant les dépenses 
contraintes, comme par 
exemple la masse salariale, les emprunts, etc. Parallèle-
ment, il y a les recettes dites certaines qui sont principa-
lement la fiscalité et les dotations. En ce qui concerne le 
fonctionnement, je travaille uniquement avec le service 
finances. Il s’agit de faire l’état de ce qui a réellement été 
consommé l’année précédente et, en ce qui concerne les 
recettes, de voir si nos prévisions ont bien été réalisées.
Pour résumer, nous établissons d’abord les recettes et 
les dépenses, puis les investissements nécessaires. Le 
but est d’optimiser notre dépense et de voir où on peut 
l’améliorer. 

PI : Quelles sont les informations économiques qui 
vous servent à établir le budget ?
DM : Le principal élément est la loi de finances qui est 
théoriquement votée par le Parlement en fin d’année. 
Elle fixe par exemple la progression du produit fiscal, le 
remboursement du taux de TVA, les cotisations employeur, 
etc. Cette année, le vote tardif de la loi de finances a créé 
des incertitudes qui nous ont obligés à nous baser sur des 
hypothèses connues.

PI : Comment se passent les arbitrages politiques ?
DM : Les premières estimations nous donnent les grands 
équilibres du fonctionnement, ce qui dégage une marge 
de manœuvre pour financer les investissements. En fonc-
tion de ces marges, nous avons des arbitrages politiques. 
Aux élus de décider de ce qui sera retenu ou pas, et 
comment ces investissements seront financés.
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Les voilà déjà au travail ! Tout juste élus fin 2024, et après une première ap-
parition remarquée à l’occasion des vœux à la population début janvier, les 
six jeunes nouveaux élus municipaux sont entrés dans le vif du sujet lors de 
leur réunion du 15 janvier. Pour les accueillir, Madame le maire a évoqué les 
rendez-vous qui rythmeront leur mandat de deux ans. L’occasion d’aborder 
l’importance des commémorations. Leurs professions de foi ont ensuite 
été décortiquées pour en extraire des idées de projets. Certaines devraient 
s’inscrire dans la continuité de leurs prédécesseurs (échanges intergénéra-
tionnels, actions en faveur de l’écologie...) tandis que d’autres porteront leur 
sceau. Le premier projet qui devrait voir le jour sera l’installation de nichoirs 
pour les oiseaux à l’arboretum. À plus long terme, l’amélioration des pistes 
cyclables va être étudiée, notamment à proximité du collège. Enfin, Lilian 
Chambonnet en a profité pour proposer un changement dans la program-

mation des deux soirées organisées 
par le CMJ pendant Portes en Fête. 
Plutôt que de proposer deux séances 
de cinéma en plein air, une des deux 
dates devraient être consacrées à du 
cirque. Lors de ces temps forts, les CMJ 
vendront des crêpes et des friandises au 
profit de l’association Flor’à vie.

Actualités Municipales

CMJ : les premiers projets 
sont lancés !

Les élèves de 4e imaginent l’avenir

Le 15 janvier, les six 
nouveaux membres du 
Conseil Municipal des 

Jeunes se sont réunis pour 
la première fois de leur 
mandat. Guidés par le 

maire, Geneviève Girard, et 
les adjoints, Corine Arsac 

et Lilian Chambonnet, 
ils ont planché sur leurs 

projets de mandat. 

Le 28 janvier, Antonin Koszulinski, 
adjoint à l’urbanisme a remplacé les 
professeurs de mathématiques et 
d’histoire géographie de la classe 
de 4e4 du collège Jean Macé. Après 
avoir présenté le rôle du conseil 
municipal, l’élu est revenu sur le 
projet de réhabilitation du centre 
commercial Les Arcades. Depuis 
le début de l’année, les élèves tra-
vaillent sur l’urbanisme et plus par-
ticulièrement sur ce projet à étapes. 
« Nous avons d’abord construit le 
complexe sportif Alice Milliat qui 
remplace le gymnase Delaune. Un 
immeuble sera construit à la place 
avec, en rez-de-chaussée, des com-

merces. Ensuite commencera la 
réhabilitation du centre commercial 
Les Arcades » leur a-t-il expliqué. 
Mais pour y faire quoi ? C’est là 
tout l’enjeu du travail des élèves. 
Aidés par le CAUE 
(Conseil d’Architec-
ture, d’Urbanisme et 
de l’Environnement), 
ils doivent réfléchir 
aux nombreuses pro-
blématiques d’un tel 
projet. Imaginer les 
déplacements de 
demain, la nécessi-
té de construire des 
logements et des 

commerces, le maintien ou non 
du stationnement et de la végé-
tation n’est pas une mince affaire. 
En mars, les élèves présenteront le 
résultat de leur travail.
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Sapeurs-pompiers : 
« vous êtes indispensables »
Chaque année, le banquet de la Sainte-Barbe est l’occasion de rassembler 
la grande famille des sapeurs-pompiers Portois et, pour le maire, Geneviève Girard, 
de leur renouveler son attachement.

Le 25 janvier, le lieutenant Stéphane Reynaud, com-
mandant de la caserne, a tout d’abord remercié son 
équipe qui, durant son absence en 2024, « a réussi à 
gérer le centre avec brio ».
Il a ensuite fait le bilan de l’année 2024, ponctuée par 
271 interventions, réparties en 80% de secours aux 
personnes et 20% d’incendies. L’année a aussi été 
marquée, durant la période des Jeux Olympiques, 
par le départ en renfort d’une équipe à Lyon.
Avec à ses côté le conseiller départemental, Franck 
Soulignac, le maire, Geneviève Girard, a souligné 
l’importance des missions de nos sapeurs-pompiers : 

« Je veux vous dire combien la 
commune est à vos côtés. Je 
vous félicite de faire en sorte 
que cette caserne prenne toute 
sa place dans le schéma dépar-
temental de secours ». 
Heureuse de voir qu’une nou-
velle recrue vient de rejoindre 
les rangs de nos pompiers, elle 
a souligné toute l’importance 
des recrutements : « faites en 
sorte qu’il y en ait de plus en 
plus pour montrer que vous 
êtes indispensables au mail-
lage territorial.
Vous savez le soutien que je 
vous porte. Vous avez l’engagement chevillé au corps 
et vous êtes des hommes et des femmes de cœur. 
Vous êtes indispensables et je suis à vos côtés » a-t-
elle conclu.

De gauche à droite : Julien Guenier, sapeur-pompier de 2e 
classe qui vient de rejoindre la caserne de Portes-lès-Valence. 
Ils ont été diplômés : Érica Brun, équipière interventions 
diverses ; Jonathan Julien, équipier secours routiers ; 
Thomas Dallard, chef d’agrès feux de forêt, accompagnateur 
de proximité, Centre Opérationnel Départemental 1 
et équipier secours routiers.

Jean-François Arbona 
a été médaillé pour 
ses 20 années de service.
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Le 27 janvier, Portes-lès-Valence est devenue Ville ambassadrice du don d’organes. 
Une initiative soutenue par l’association des maires de France 
et l’agence de la biomédecine.

« Le don d’organes, il faut en par-
ler ! Il ne faut pas perdre la possi-
bilité de faire un don ». C'est avec 
ce message fort, que Geneviève 
Girard, maire de la commune, a 
expliqué le choix de rejoindre le 
réseau des Villes ambassadrices 
du don d’organes.
Le don d’organes, « c’est surtout 
un don de vie, parlez-en à vos 
proches » a renchérit Francis Pick, 
référent national des villes ambas-
sadrices, tout en saluant ce « ma-
gnifique geste de solidarité et de 
fraternité ».
Et vous ? En avez-vous parlé à vos 
proches ? Savez-vous ce qu’est le 
don d’organes ? C’est le message 
que sont venus porter les repré-
sentants des associations "France 
Rein Drôme Ardèche", "Vaincre la 
mucoviscidose", "Info don d’or-
ganes Drôme Ardèche" et le réfé-
rent des villes ambassadrices.

Le don d’organe, 
comment ça se passe ?

Organisatrice des Virades de l’es-
poir, Nadette Poulard a précisé le 
cadre légal qui régit le don d’or-
ganes.

La loi indique que nous 
sommes tous des donneurs 
présumés, sauf si vous êtes 
inscrits sur le registre natio-
nal des refus, ou que vous 
l’avez fait savoir à votre fa-

mille. Après la déclaration de mort 
cérébrale par le corps médical, la 
coordination hospitalière intervient 
auprès de la famille. C’est à cette 
étape qu’il est très important d’en 
avoir parlé avant afin de soulager 
les proches d’une décision difficile 
à prendre.
« Le don d’organes est un acte de 
générosité, gratuit, anonyme et 
témoin d’une grande humanité » 
a conclu Nadette Poulard.

don d’organes : don d’organes : 
Le geste fort de La ViLLeLe geste fort de La ViLLe

Le don d’organes en chiffres

Saviez-vous que 80% des français sont favorables au don de leurs organes mais que seulement 47% en ont parlé à leurs 
proches ? La conséquence est que le taux de refus est de 33% alors qu’il ne devrait être que de 20%. Chaque année, 
27 000 patients sont en attente d’une greffe pour 6 000 greffes réalisées. Faute de donneurs, environ 1000 personnes 
décèdent chaque année, soit 3 par jour en moyenne.
750 communes ont adhéré au réseau des villes ambassadrices dont près de 40 dans la Drôme.

Une commUnication innovante !
À Portes-lès-Valence, on aime innover ! Plutôt que des panneaux, le choix a 
été fait d’installer des banderoles aux entrées Nord, Sud et route de Beau-
vallon hors périodes d’événements majeurs. Objectif : éviter le phénomène 
d’accoutumance et ainsi augmenter la force du message. Cette idée a été sa-
luée par Francis Pick, 
référent national Villes 
ambassadrices du 
don d’organes, qui 
va la proposer aux 
prochaines villes can-
didates. L’information 
est aussi diffusée sur 
le panneau lumineux 
du centre-ville.

Plus d’informations :
Collectif Greffes+ : www.greffesplus.fr 

ou par mail : 
villes-ambassadrices@greffesplus.fr

Une charte a été signée 
par les participants
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Sanitaire Social

Une permanence pour les 
rendez-vous médicaux en ligne

Des ateliers "Estime de soi"

La municipalité a lancé une permanence numérique 
à destination des Portois ayant des difficultés 
à prendre un rendez-vous médical en ligne.

Pratiquement tous les professionnels de santé proposent à leurs patients de 
prendre rendez-vous sur une plate-forme Internet spécialisée. Souvent, c'est 
même le seul moyen de les contacter.
La municipalité, consciente de cette difficulté pour tous ceux qui n'ont pas 
de matériel informatique ou qui maîtrisent mal cet outil, vient de mettre en 
place une permanence en mairie, au CCAS. 

Vous serez reçu par Isabelle Wicki, 
conseillère municipale déléguée aux seniors, 

les jeudis de 14h30 à 16h30 après avoir obtenu un rendez-vous 
auprès du secrétariat du maire au 04 75 57 95 15.

Le lundi 10 février, une douzaine de seniors sont ve-
nus écouter attentivement la psychologue Aurore 
Boyer-Croze au Club Ambroise Croizat.
Il s’agissait du second des quatre ateliers hebdo-
madaires sur l’estime de soi au cœur du bien-être. 
Après un premier atelier basé sur "l’avancée en âge 
et l’estime de soi", "choisir ce qui me fait du bien 
pour nourrir l’estime de soi" était au centre de cette 
seconde séance. Le 17 février, le troisième atelier a 
évoqué "la relation aux autres". Enfin, un quatrième 
rendez-vous aura lieu le 24 février et sera l’occasion 
de pratiquer le yoga avec une sophrologue lors d’une 

"initiation à des activités de bien-être".
Pour Aurore Boyer-Croze, avec l’avancée en âge, « les 
seniors ont tendance à s’isoler, ce qui éventuellement 
provoque un début de dépression contre lequel on 
peut lutter, d’où l’utilité de ces ateliers. Consolider ou 
renforcer la confiance en soi est très utile » dit-elle. « Il 
faut d’abord comprendre les mécanismes qui mènent 
à la perte de confiance, pour mieux lutter contre eux ».
Être bien avec soi et par conséquent avec les autres 
s’apprend. « Il faut apprendre à mieux se connaître, 
à se valoriser et à se respecter pour mieux se donner 
de la valeur » souligne Aurore Boyer-Croze. « Pour les 

participants, ces ateliers sont 
très encourageants et donnent 
de l’espoir, ils permettent de 
mettre des mots sur ce qu’ils 
ressentent ».

Les ateliers sont proposés 
par Atouts Prévention Rhône-Alpes 
et l’Union Française des Œuvres Laïques 
d’Éducation Physique, en association 
avec le CCAS de Portes-lès-Valence 
et le Club Ambroise Croizat.
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Des dispositifs 
hydro-économes gratuits
Le département de la Drôme lance une opération de distribution gratuite de dispositifs hydro-économes. 
Elle prendra fin dès que l'enveloppe budgétaire dédiée à cette opération sera atteinte et au plus tard le 31 
mars 2025. L'objectif de cette opération, intitulée "Chaque goutte compte", est d'inciter les habitants à la 

préservation des ressources en eau, sans qu'ils changent leurs habitudes, 
ni qu'ils perdent en confort. 
Cette opération prend la forme d'une distribution gratuite aux habitants 
qui souhaitent s'équiper (prise en charge financière par le département 
et subventionnée par l'agence de l'eau). Le matériel proposé comprend 
des mousseurs pour les robinets (4 maximum par foyer), des régulateurs 
de débit pour les douches (2 maximum par foyer) et des sacs pour les 
toilettes (1 maximum par foyer). Les habitants désireux peuvent en faire 
la demande via une boutique en ligne à l'adresse suivante : 
www.ladrome.fr/chaquegouttecompte 
La livraison du matériel commandé s'effectuera directement dans leur 
boîte aux lettres.

Tout au long de l’année, 
les bénévoles du CCAS accueillent 

le public au Vestiaire solidaire et 
à l’épicerie sociale La Passerelle. 

Ils ont également pour mission 
de récupérer des denrées 

à la Banque alimentaire.
Le 23 janvier, après les remerciements du 

maire, Geneviève Girard, et de son adjointe 
aux affaires sociales, Sabine Tauleigne, pour 

leur implication, les bénévoles du CCAS 
ont partagé la galette.

Le 11 février, les bénévoles du Vestiaire solidaire et Sabine Tauleigne, 
adjointe en charge des affaires sociales et du logement, ont accueilli avec 
le sourire et dans la bonne humeur les nombreuses personnes venues 
profiter de la Braderie à 1€. Si vous souhaitez faire un don, vous pouvez 
apporter des vêtements d’hiver, sacs à main, bijoux fantaisie, chaussures 
et vêtements enfants tous les mardis et jeudis de 9h à 12h 
et de 13h30 à 16h30.

Sanitaire Social
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À la découverte du dépôt 
pétrolier de Portes-lès-Valence
Les visites d’entreprises sont à chaque fois l’occasion de découvrir des pépites. 
Situé le long de l’avenue du Port, le dépôt est à la pointe de la logistique pétrolière.

Le 17 janvier, le maire, Geneviève 
Girard, son 1er adjoint, Daniel 
Grousson et deux agents du service 
urbanisme de la Ville ont été reçus 
par Mathieu Pimont, chef de dépôt, 
et Philippe Lévêque, responsable 
administratif.
La visite a commencé par une pré-
sentation de l’entreprise.
Spécialisé dans la distribution de 
carburants et de combustibles pour 
le compte de 9 entrepositaires, le 
Dépôt Pétrolier de Portes-lès-Va-
lence (DPPV) s’étend sur une super-
ficie de 11 hectares. Il est constitué 
de trois parties :
n  La réception du Pipeline  

Rhône Méditerranée (PRM)  
et des camions additifs /  
éthanol, soit environ 250  
camions par an.

n  Le stockage : 10 bacs de  
stockage pour un total de 
53 000 m3, 25 cuves additifs, 
colorants et éthanol.

n  Les chargements :  
approvisionnement de 200 
stations-services (quart Sud Est 
de la France) et d’une  
cinquantaine de revendeurs.

S’adapter aux nouvelles 
consommations

Cette visite a tout d’abord été l’oc-
casion de découvrir le très haut 
niveau de sécurité qui entoure 
les installations et l’adaptation du 
site aux nouvelles habitudes de 
consommation.
Pour Philippe Lévêque, si la 
consommation de gazole reste 
très largement en tête, elle tend à 
baisser au profit de l’essence. C’est 
pour cette raison que le dépôt a 
transformé un bac gazole en bac 
pour l’essence, pour une capacité 
de stockage de 9 079 m3.
Parallèlement, des travaux sont en 
cours afin d’augmenter de 360 m3 

la capacité de stockage de l’étha-
nol. Trois cuves enterrées viennent 
d’être construites pour une mise en 
service prévue en mai. 

Historique 
de l'établissement

•  1955 : la société Desmarais reçoit 
l’autorisation officielle pour réaliser  
un dépôt d'une capacité  
de 7 100 m3.

•  Jusqu’en 1963 : approvisionnement 
par cabotage et par train.

•  1963 : mise en service du Pipeline 
Rhône Méditerranée (PRM),  
qui remplace les autres modes  
d’approvisionnement.

•  1979 : le dépôt devient  
le Groupement Pétrolier de Portes-
lès-Valence (GPPV).

•  2006 : le dépôt devient le Dépôt  
Pétrolier de Portes-lès-Valence 
(DPPV).
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Une visite ministérielle chez Andros
La ministre de l’Agriculture, Annie Genevard était en visite à Portes-lès-Valence, 
vendredi 24 janvier. 
Accueillie par Madame le maire, 
Geneviève Girard, la ministre, 
Annie Genevard, a découvert 
un des fleurons industriels du 
territoire, Andros. La visite, ex-
presse, de l’usine s’est faite en 
présence du premier adjoint, 
Daniel Grousson, du préfet de 
la Drôme, Thierry Devimeux, du 
sénateur, Bernard Buis et du 
président de Valence Romans 
Agglo, Nicolas Daragon.
Le groupe familial, qui a vu le 
jour en 1946 dans le Lot, s’est 
installé à Portes-lès-Valence en 

1990 dans la zone industrielle 
de la Motte. Depuis, l’usine n’a 
cessé de prendre de l’ampleur. 
Aujourd’hui, les 270 salariés 
produisent 55 000 tonnes de 
jus, 33 000 tonnes de compote 
et 24 000 tonnes de purée. À no-
ter que 100 % des jus de fruits et 
boissons de la marque Andros 
sont produits sur le site portois.
L’usine de Portes-lès-Valence 
est également engagée dans 
un ambitieux plan de réduction 
des déchets et de sa consom-
mation d’eau.

Vous m'avez vu,Vous m'avez vu,

 on vous verra ! on vous verra !

Votre Portes-Infos s’ouvre à la publicité !
Vous êtes intéressés ? 

Renseignements par mail : communication@mairie-plv.fr

Économie Commerce
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Journée internationaLe   des droits des femmes

Oum Pa Pa
Au fait, pourquoi Oum Pa 
Pa ? Ce titre est un clin 
d’œil à tous les accordéo-
nistes. Dans leur jargon, 
jouer Oum Pa Pa, c’est 
jouer l’accompagnement 
d’une valse de la main 
gauche.

Un quatuor drôle et poétique
Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes, la municipalité 
invite le dimanche 9 mars, toutes les Portoises, à découvrir le spectacle musical 
“Oum Pa Pa !“ de l’Ensemble D’Cybèles.

Un véritable orchestre miniature, 
plein d’humour et de fantaisie ! 
Entre musique et comédie, "Oum 
Pa Pa !" est un spectacle rythmé 
où Bizet côtoie Tchaïkovski et Yann 
Tiersen rencontre Piazzolla... Entou-
ré par deux flûtes traversières, un 
alto et parfois les piccolos, l’accor-
déon se dévoile à travers une suc-
cession de tableaux surprenants. 
L’ensemble D’Cybèles est un qua-
tuor féminin qui ose le mélange des 
genres et vous invite à parcourir un 
itinéraire musical drôle et poétique.

La trame du spectacle

Le piano à bretelles, la boîte à 
frissons, l’attrape grand-mères, 

le boutonneux ou encore le zin-
zin ! L’accordéon est-il l’instrument 
que l’on croit connaître ? Au-delà 
de ses apparences se cache une 
histoire fascinante... C’est la Belle 
Époque à Paris. L’accordéon est 
le roi pour faire danser les bals de 
Montmartre, mais au coin d’une 
rue, Sophie, l’accordéoniste, a 
d’autres rêves en tête... Guidée par 
trois Muses infernales, son périple 
commence aux cotés de la sulfu-
reuse Carmen à l’Opéra de Paris ! 
Puis c’est à Buenos Aires, bercée 
par les rythmes du Tango nuevo 
d’Astor Piazzolla, qu’elle découvre 
de nouvelles sonorités envoûtantes 
avant d’être plongée dans un tout 
autre univers... Le théâtre Mariinsky 

de Saint-Pétersbourg est en liesse ! 
Vient-elle vraiment de participer 
au dernier ballet de Tchaïkovski ? 
Sur les traces du grand accordéon 
de concert, l’Ensemble D’Cybèles 
parcourt un univers musical haut 
en couleurs !
Source : Ensemble D'Cybèles

Distribution
Sophie Aupied Vallin : 

accordéon.
Deniz Giulia Ünel : 

flûte et piccolo.
Fanny Laignelot : 

flûte traversière et piccolo.
Maéva Laignelot : 

violon alto 
et arrangements musicaux.

Chorégraphe metteur 
en scène : 

Philippe Darfeuille

dimanche 9 mars 
à 17h

 au train théâtre
spectacLe musicaL 

offert aux portoises
pLaces à retirer 

en mairie 
ou au train théâtre
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Journée internationaLe   des droits des femmes

Le programme de Femmes solidaires
Comité Georgette Bernard

Un femme à l'honneur
Geneviève de Galard, "L'ange de Diên Biên Phu"

EXPOSITION : "Les Femmes dans la Résistance". Exposition sur l'implication et le sa-
crifice des femmes dans la résistance française pendant l'Occupation et jusqu'à la Libération. Après 
quatre refus du Sénat, en 1919, 1929, 1932 et 1935, il aura donc fallu attendre la Libération pour qu'elles obtiennent le droit de 
vote en avril 1944. Exposition du 8 au 14 mars - Hall du centre culturel L. Aragon - Horaires : ouverture de la Médiathèque. 
Vernissage, samedi 8 mars à 18h30.

CONFÉRENCE : "Elles Aussi" femmes résistantes drômoises. Jean Sauvageon, historien drômois, ancien pré-
sident de l'ANACR de Romans Bourg-de-Péage, viendra présenter son livre "Elles aussi" écrit en collabo-
ration avec Pierre-Louis Fillet, Robert Serre, Danielle Bertrand, Jacki Vinay et Franck Tison. L'historien sera 
présent samedi 8 mars à partir de 15h dans le hall du centre culturel L. Aragon.

PROJECTION : "Annie Colère", de Blandine Lenoir. Février 1974. Enceinte accidentelle-
ment, Annie, ouvrière et mère de 2 enfants, rencontre le Mouvement pour la Liberté de l’Avortement 
et de la Contraception qui pratique l'avortement illégal. Ce mouvement fondé sur l’aide concrète aux 
femmes et le partage des savoirs, va accueillir Annie, qui va trouver, dans la bataille pour l’adoption 
de la loi sur l'avortement, un nouveau sens à sa vie. Film de Blandine Lenoir et Axelle Roppert. Séance 
de cinéma offerte aux portoises, samedi 8 mars à 20h30 au Train Cinéma.

Ces initiatives se conjuguent avec les 80 ans de Femmes solidaires 
(anciennement UFF créée par des femmes résistantes de l’époque).

Geneviève de Galard est née le 13 avril 1925 à Paris où elle passe 
son enfance avec ses parents et sa sœur aînée, Marie-Suzanne. 
En 1950, elle obtient le diplôme d’État d’infirmière, puis en 1952, 
le concours de convoyeuse de l'Armée de 
l'air et d'infirmières pilotes secouristes de 
l'air. À sa demande, en mai 1953, elle est 
affectée en Indochine, au cœur de la guerre 
qui oppose les forces françaises au Viêt 
Minh. Elle opère des évacuations sanitaires 
par avion et participe aux évacuations de la 
bataille de Diên Biên Phu. En mars 1954 elle 
se porte volontaire comme infirmière dans 
l'hôpital de campagne avec des conditions 
sanitaires dérisoires, consolant les mou-
rants et essayant d'entretenir le moral face 
aux pertes humaines montantes. 
Le 29 avril 1954, Geneviève de Galard est 
faite chevalier de la Légion d'honneur et 
décorée de la croix de guerre. Les troupes 
françaises de Diên Biên Phu cessent le com-

bat le 7 mai 1954. Le Viêt Minh autorise Geneviève de Galard, 
faite prisonnière, ainsi que le personnel médical, à poursuivre 
les soins aux blessés. 

De retour en France en juin 1954, elle fait 
la une de Paris Match avec le titre "La 
France accueille l'héroïne de Diên Biên 
Phu". Geneviève de Galard est ensuite 
invitée aux États-Unis par le Congrès et re-
çue à la Maison Blanche. Le 26 juillet 1954, 
des milliers de New-Yorkais l'acclament. 
Eisenhower, président des Etats-Unis, lui 
remet le 29 juillet 1954 la médaille de la 
Liberté (Medal of Freedom). C'est à ce 
moment-là qu’elle est surnommée “l'ange 
de Diên Biên Phu”. Revenue en France, 
elle travaille au centre de rééducation des 
grands blessés des Invalides. 
Geneviève de Galard est morte le 30 mai 
2024, à l'âge de 99 ans.

Source : fr.wikipedia.org 
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femmes & engagements : 
cuLtiVons nos droits

Expositions "Sang Gêne, 
mon journal de règles"
Du 1er au 21 mars - La Canopée MJC
Écriture : Justine Okolodkoff, directrice de la sensibilisation 
et du plaidoyer chez Règles élémentaires. Mise en page : 
Sophie Larivière. Illustration : Lisa Masse. Conçue comme un 
carnet intime, l’exposition suit le parcours d’une femme, de 
ses premières règles à sa ménopause. Elle met en lumière 
la diversité des vécus menstruels, soulignant à la fois les 
émotions universelles et les spécificités individuelles. Plus 
qu’une simple expérience visuelle, cette exposition offre une 
lecture immersive, favorisant l’identification et la réflexion 
sur l’impact des règles dans le quotidien. Entrée libre.

Collecte de protections 
périodiques 
avec l’association 
Règles élémentaires : 
Retrouvez les boîtes à dons ins-
tallées dans tous les lieux du 
centre culturel Louis Aragon et 
disponibles lors des différents 
événements pour lutter contre 

la précarité menstruelle. Les dons seront donnés à l’épicerie 
solidaire de Portes-lès-Valence.

Talia "Seule en scène"
8 mars à 11h - centre culturel Louis Aragon
Sur des chansons d’Anne Sylvestre, des compositions, des 
chants d’ici et d’ailleurs, Talia nous parle, chante, s’ac-
compagne au piano avec la malice et les engagements de 
son humanité bien trempée par 
une féminitude qu’elle souhaite 
mettre en lumière toujours et 
encore. C’est un spectacle sur les 
femmes et leurs passions. Chan-
teuse confirmée, Talia Ferreira 

parcourt le répertoire du monde depuis longtemps, au sein 
du groupe Evasion et crée des spectacles autour du Fado. 
Sa sensibilité et sa passion musicale l’ont conduite à cet 
aparté intimiste autour du piano. Tout public. Sur inscription 
à la médiathèque au 04 75 57 40 65.

Émission en direct sur Radio Méga
11 mars - 12h-13h - Radio Méga
Une émission en direct pour mettre en lumières les actions 
des associations participantes : La Canopée MJC, Règles 
élémentaires, Femmes solidaires et le Planning Familial et 
sensibiliser le public à la question de la précarité menstruelle. 
À écouter en direct sur Radio Méga 99.2 

Rencontre avec le Planning Familial
12 mars - 17h-19h - La Canopée MJC
Cette rencontre, ouverte à toutes et tous, sera l’occasion 
d’échanger autour de la précarité menstruelle et de la 
santé sexuelle. Animée par le Planning Familial, elle per-
mettra d’aborder ces thématiques essentielles dans un 
cadre bienveillant et inclusif. La soirée se clôturera par 
un moment de convivialité, favorisant les échanges et le 
partage d’expériences. Venez vous informer, poser vos 
questions et discuter librement ! Tout public. Garderie sur 
place pour les enfants.

Atelier couture : Fabrication 
de serviettes lavables
14 mars - 9h30-11h30 - La Canopée MJC
Participez à un atelier convivial pour apprendre à fabriquer 
des serviettes hygiéniques lavables. Ouvert à toutes, cet 

atelier permet de découvrir une 
alternative écologique et écono-
mique aux protections périodiques 
jetables. Aucune expérience en 
couture n’est nécessaire, tout le 
matériel est fourni ! Entrée libre.

"histoire, Luttes et créations : ensembLe pour L’égaLité !" 
du 1er au 24 mars - expo - rencontres - cinéma - spectacLes - ateLiers
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Festival du Quai : L’humour 
s’installe à Portes-lès-Valence
Les 25 et 26 mars, le Festival du Quai proposera à Portes-lès-Valence, 
en partenariat avec le service culturel de la Ville, deux spectacles humoristiques 
à prix réduit : Julien Bing et Yass.

Depuis neuf ans, le Festival du Quai 
fête l’arrivée du printemps avec 
une ribambelle de spectacles d’hu-
mour. Cette année encore, ce ne 
sont pas moins de 18 artistes qui 
seront au programme du 19 au 31 
mars pour ce rendez-vous deve-
nu incontournable en Drôme-Ar-
dèche. Le festival, créé par Thierry 
Roudil, a largement dépassé le 
cadre de l’Appart café à Bourg-
lès-Valence où il est né. Valence, 
Saint-Péray, Guilherand-Granges et 
Châteauneuf-sur-Isère proposent 
chaque année des one man shows. 
Et en 2025, à l’initiative du service 
culturel, c’est Portes-lès-Valence 
qui va aussi accueillir deux ren-
dez-vous d’humour. Mardi 25 mars 
à 20h30, Julien Bing sera sur la 
scène de l’espace Cristal et le len-
demain, mercredi 26 mars à 20h30, 

c’est Yass qui va faire rire le public 
de la salle Georges-Brassens.

Deux spectacles 
à prix réduits

Mieux, les deux spectacles sont 
proposés à des prix défiants toute 
concurrence : 12,95 € pour Julien 
Bing et même... 0,95 € pour Yass ! 
« Les 95 centimes correspondent en 
fait à la réservation obligatoire via 
le site Internet billetreduc.com », 
précise Thierry Roudil.
Pour Portes-lès-Valence, c’est l’oc-
casion de diversifier encore un peu 
plus une programmation culturelle 
déjà très complète (Festival Portes 
en fêtes, Corso, programmation du 
Train Théâtre...) tout en renouant 
avec l’humour. « Nous avions déjà 
proposé les spectacles d’Edgar 

Yves ou Djal par le passé, explique 
Lilian Chambonnet, l’adjoint à la 
culture. La politique tarifaire, avec 
des tarifs très bas, correspond aussi 
à notre philosophie de rendre la 
culture accessible au plus grand 
nombre puisque nos événements 
comme Portes en fête ou Noël en 
fête sont gratuits. »

Julien Bing
"Toute la vérité, rien que la vérité, ou presque", le nou-
veau spectacle de Julien Bing, raconte cette époque 
qui voudrait que l’on soit parfait, parle de l’image et 
de l’apparence qui est bien différente de la réalité. 
Avec son humour bienveillant, taquin, tendre et po-

pulaire il se pose beaucoup de 
questions existentielles : les en-
fants dansent-ils vraiment bien à 
la fête de l’école ? Peut-on sauver 
son couple après une 6e rupture ? 
En sept chapitres de la vie quoti-
dienne, Julien Bing tente de ré-
pondre à tout, ou presque.

Mardi 25 mars, 
espace Cristal, 20h30, 

12€ + 0,95€ la réservation.

Yass
Avec "Presque imparfait", Yass nous plonge dans son 
passé d’ancien obèse, se moque de lui, de son par-
cours et rit de notre époque. Les ac-
cents, la Kabylie, les métrosexuels, 
Radio trafic, l’apparence ou encore 
le regard des autres, tout ce qui fait 
son histoire et notre vécu peuvent 
faire les frais de son humour décalé, 
espiègle et plein d’énergie.

Mercredi 26 mars, 
salle Georges Brassens, 20h30, 

0,95€ la réservation.

Thierry Roudil, directeur de L’Appart café 
et Lilian Chambonnet, adjoint à la culture, 

ont présenté le Festival du Quai.
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C’est parti pour 
Voix en Scène !

Maïa : de Voix en Scène à la Star Ac'

Samedi 21 juin, la Fête de la musique lancera 
le festival Portes en Fête avec la finale 
du concours Voix en Scène, suivi d’un concert.

Lancé en 2001, le concours de chant, devenu en 2015 Voix en Scène, 
est un véritable tremplin pour les jeunes talents. Maïa, (voir ci-dessous) 
qui a participé à la dernière édition de la Star Academy, a par exemple 
remporté l’édition 2018. Mais ce n’est pas la seule à s’être faite un nom 
grâce à Voix en scène. Sahna, gagnante de l’édition 2016 dans la caté-
gorie enfants, a ensuite participé à The Voice Kids 2017. Victoria Lewis, 
candidate en 2019 et 2020 et victorieuse en 2021, a participé depuis le 
1er février 2025 à la nouvelle saison de The Voice sur TF1. Enfin, en 2022, Carla Reyes a fait ses premiers pas 
sur la scène portoise avant d’être sélectionnée l’année suivante à The Voice.
PRATIQUE
Pour tenter sa chance, les inscriptions sont d’ores et déjà ouvertes. Il suffit de demander un dossier d’ins-
cription par mail à culture@mairie-plv.fr Les finalistes seront présélectionnés par des professionnels et la 
grande finale aura lieu samedi 21 juin avec la chanteuse Cécilia Pascal comme marraine.

Dépôt des candidatures avant le 31 mars. Âge minimum : 16 ans. Renseignements au 04 75 57 95 51.

Maïa Wojcik nous raconte son par-
cours à la Star Academy et donne 
quelques conseils aux prochains 
candidats. 

Portes-Infos : Quels souvenirs 
gardez-vous de vos deux 
participations à Voix en Scène ?
Maïa Wojcik : « J’en garde le sou-
venir émerveillé d’une petite fille qui 
découvre la scène et le public. Je me 
rappelle m’être beaucoup amusée 
et avoir pris beaucoup de plaisir. »  

P-I : Ces expériences vous ont-
elles servi pour la suite ?
Maïa : « Oui, elles m'ont énormé-
ment servi. Elles m'ont donné une 
première expérience et j'en re-
tiens des conseils pour "habiter" 
la scène. » 

P-I : Pouvez-vous nous raconter 
comment s’est passée votre 
sélection pour la Star Academy 
et votre parcours ?
Maïa : « J'ai été repérée sur Internet 
sur le compte Instagram d'un copain. 
J'ai ensuite passé un casting à Paris. 
On m'a annoncé fin août que j'étais 
sélectionnée. C'était le plus beau 
jour de ma vie ! »

P-I : Vous allez participer à la 
tournée, dans quel état d’esprit 
êtes-vous ?
Maïa : « J'ai tellement hâte ! C'est 
un rêve de petite fille qui se réa-
lise. J'ai très envie de partager 
ma passion avec le public et d'ap-
prendre sur scène. »

P-I : Quels conseils donneriez-
vous aux candidats de Voix en 
Scène 2025 ?
Maïa : « Soyez vous-même, pensez 
surtout à prendre du plaisir. Si vous 
vous amusez, le public s'amusera 
aussi. Ne choisissez pas forcément 
des chansons "vocales", exprimez 
juste ce que vous avez sur le cœur ! 
Gagnant ou pas c'est une superbe 
expérience ! »
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Elles ont marqué l’histoire
Niki de Saint Phalle, vous connaissez ? Les élèves de 
CM2 d’Amandine Houles la connaissent désormais très 
bien. Après avoir découvert son histoire en classe, ils 
se sont même rendus à l’École Municipale d’Art, afin 
de reproduire les œuvres de l’artiste sur une bande 
plâtrée.
Depuis le début de l’année, les élèves de l’école élé-
mentaire Voltaire travaillent en effet sur les femmes 

qui ont marqué l’histoire.
Jade est une de ses élèves. Elle 
a visiblement une préférence pour la chanteuse Nina 
Simone, « qui a eu beaucoup de courage, elle a lutté 
contre le racisme » dit-elle. Nour avec ses camarades, 
elle a découvert Coco Chanel, une orpheline devenue 
couturière, qui a créé sa boutique, des robes et des 
parfums « sans l’aide de personne ». Émilio, Iliane et 
Yassin se souviennent par exemple de Marie Curie. 
De la physicienne et chimiste, ils ont surtout rete-
nu « qu’elle a sauvé beaucoup de soldats durant la 
Première Guerre mondiale, grâce à ses ambulances 
radiologiques ». Niki de Saint Phalle, Nina Simone, 
Coco Chanel, Marie Curie, mais aussi, Georges Sand, 
Cathy Freeman, Nancy Wake, Aliénor d’Aquitaine, 
Cléopâtre et bien d’autres femmes qui feront l’objet 
d’une exposition dans l’école.

Alastair Anderson 
à la tête de la culture
Début février, Alastair Anderson a remplacé 
David Esteves. Il va coordonner la riche 
programmation culturelle de Portes-lès-Valence.

Portes-Infos : Pouvez-vous vous 
présenter en quelques mots ?
Alastair Anderson : « J’ai 33 ans 
et comme vous l’avez peut-être 
deviné, j’ai des origines anglaises 
par mon père, écossaises par mon 
grand-père. Je suis Grenoblois, parti 
à Angers pour y terminer mes études 
et plus particulièrement un master 
de développement culturel des 
territoires. J’y ai appris le maillage 
territorial de la culture, l’histoire du 
développement culturel en France 
et le fonctionnement du monde de 
l’art. Auparavant, en Écosse, j’ai suivi 
une licence de management événe-
mentiel. »

PI : Quel a été votre parcours 
professionnel ?
AA : « Pendant mon master, avec 
des amis, nous avons créé une as-
sociation, "La Caverne Sensorielle", 
dont le but était de mélanger les dis-
ciplines artistiques lors d’un même 
événement. J’ai aussi fait de la pro-
grammation dans un café-concert 
et travaillé dans un café-théâtre. J’ai 
ensuite été embauché au service 
culturel de l’université d’Angers en 
tant que responsable du service 
logistique. Mon travail consistait à 
accompagner les porteurs de projets 
lors d’expositions, de concerts, etc. »

PI : Vous êtes désormais 
responsable du service culturel 
de la Ville, comment 
imaginez-vous votre rôle ?
AA : « Ce que j’aime dans l’événe-
mentiel, c’est être la pierre angulaire 
de l’événement, l’intermédiaire avec 
les artistes, les techniciens, les ser-
vices municipaux, les élus, etc. Mon 
travail, c’est être au centre de l’évé-
nement et de le coordonner. Portes-
lès-Valence est riche en événements 
culturels, à commencer par Portes 
en fête, dont la programmation a 
été réalisée par mon prédécesseur 
David Esteves. »
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11 mars - 20h - Soirée de soutien à Mayotte : De Kaboul 
à Bamako. De Kaboul à Bamako est un collectif qui associe 
chanteurs et musiciens, iraniens, kurdes, afghans, maliens et le 
groupe d’éthio jazz français Arat Kilo. 1ère partie : Luan Larobina 
Une partie de la recette sera reversée au festival Milatsika. Tarifs 
plein tarif : 25 € / réduit : 20 €

13 mars - 20h - Dominique Fils Aimé. Jazz vocal, Cameroun, 
France, Canada. Artiste émergente du jazz vocal, habitée par 
les grandes dames du jazz, Etta James, Nina Simone... Elle est 
une autrice, compositrice et interprète avec un beau timbre 
velours. 1ère partie : Cindy Pooch. Tarifs plein : 25 € / réduit : 20 €

15 mars - 15h & 18h30 - L’afro carnaval des animaux. Conte 
musical. Sur un texte du musicien et écrivain camerounais Blick 
Bassy, le trompettiste Florent Briqué revisite très librement cette 
œuvre originale à travers le prisme de la diversité des musiques 
et des danses africaines. Tarifs plein : 10 € / réduit : 7 €. Tout 
public dès 6 ans.

18 mars - 20h - Eliasse. Voix du monde, blues créole, Comores. 
En trio, armé de sa guitare, de sa voix et de son précieux talent 
de percussionniste, il ravive et entrelace les mélodies, les rythmes 
et les chants ancestraux de son archipel.
The Two. Voix du monde, blues créole, Suisse, Île Maurice. Avec 
plus de 800 concerts et trois albums plus tard, le duo s’immisce 
désormais dans l’imaginaire créole de l’océan Indien. Tarifs plein: 
20 € / réduit : 15 €.

21 & 22 mars - 20h - Blockbuster. Objet théâtral, un astucieux 
"mashup" géant réalisé à partir de 1400 plans puisés dans 160 
superproductions hollywoodiennes. De ce montage titanesque 
surgit un film, mieux, une pièce, sorte de fable engagée et insur-
rectionnelle. Tout public dès 14 ans. Tarifs plein : 20 € / réduit : 15 €.

25 & 27 mars - 20h et 26 mars - 18h30 - Yé ! (L’Eau). Circus 
Baobab, Yann Ecauvre. Face à l’urgence climatique et aux difficul-
tés du continent africain, une seule parade : s’élancer ensemble 
sur la piste et électriser la salle. Tout public dès 7 ans. Tarifs plein : 
20 € / réduit : 15 €.

29 mars - 20h -  Rodolphe Burger, Mehdi Haddab, Sofiane 
Saidi. Raï électro blues, France, Algérie, Maroc. Emporté par 3 
personnalités mordantes, Mademoiselle est un projet qui vous 
enveloppe de fragrances orientales, de rock épicé et de blues 
originel.  1ère partie : Insen + DJ set avec Sofiane Saïdi ! Tout 
le public est invité à rejoindre le plateau pour cette soirée de 
clôture qui marquera la fermeture du Train Théâtre. Tarifs plein : 
25 € / réduit : 20 €

TOURNOI MARIO KART - Mercredi 26 février, 14h30
Participez au tournoi Mario Kart 8 Deluxe, faites pleuvoir les carapaces sur vos ad-
versaires et remportez la victoire ! À partir de 10 ans, sur inscription, 04 75 57 40 65.

CUEILLETTE DE CONTES D'HIVER - SPECTACLE - Mercredi 26 février, 14h30
Par les Porteurs de contes. Les conteurs ont pensé à votre santé avec un choix de contes à base de citrouilles, poireaux, 
pommes etc. Bref une grande soupe de "merveilleux" ! À partir 5 ans, sur inscription, 04 75 57 40 65. En partenariat avec 
la MJC La Canopée.

Médiathèque

Culture Animation

PROGRAMME F d PROGRAMME

Train Théâtre Train Cinéma

Aah ! Les Déferlantes !... Le programme
Cette 15e édition du festival de chansons francophones organisée par le Train Théâtre, 

va vous plonger dans la diversité culturelle de l'Afrique
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Sports - Loisirs

La liste de félicitations aux gym-
nastes Portoises et Portois peut 
paraître longue et pourtant, même 
en se contentant des podiums, le 
moins que l’on puisse dire est que 
l’UGSP a brillé !
Félicitations pour commencer à 

l’équipe nationale C, qui termine 
1ère. En team gym, trio fédéral B, 
Julia, Louane et Mélie montent elles 
aussi sur la plus haute marche du 
podium. En gym acrobatique, duo 
fédéral B, Mallaury et Cyrielle ter-
minent 1ères et sont rejointes sur le 

podium, à la 3e place, par 
Tessa et Victoria. 
En duo fédéral A, 
Lila et Dalya sont 
elles aussi 3e.
La compétition de 
parkour speedrun 
était encore plus 
relevée puisqu’il 
s’agissait cette 
fois d’une étape 
du circuit natio-
nal. Bravo à Char-
lie, qui remporte 
la catégorie des 
12- 14 ans et à Lo-

rys, 3e des 15 - 17 ans. Enzo et Gabin 
réalisent eux aussi une excellente 
performance en se classant respec-
tivement 2e et 3e des 18 ans et +. 
Après le championnat départe-
mental, place désormais au cham-
pionnat régional Auvergne-Rhô-
ne-Alpes, les 8 et 9 mars.

9 721 € pour le Téléthon
Le 16 janvier, la présidente de L’Appel du Cœur, Yo-
lande Saint-Clair, avait réuni toutes les associations 
qui ont participé au Téléthon Portois le 30 novembre. 

Avec à ses côtés, Dominique Desbos, coordinateur du 
Téléthon pour le Nord Drôme, elle a remercié tous les 
bénévoles, soulignant « qu’ils sont toujours là quand 

on a besoin d’eux ».
Leur réussite s’est traduite par 
un chiffre : 9 721€ de dons ré-
coltés lors de cette journée de 
mobilisation, en nette hausse par 
rapport à 2023.
Rendez-vous est donné les 5 et 
6 décembre 2025.

UGSP : de nombreux podiums
Les 1er et 2 février, l’UGSP organisait le championnat départemental 
de gym acrobatique, de team gym et de tumbling ainsi qu’une étape 
du circuit national de parkour.

Le week-end a commencé par un 
rendez-vous attendrissant : la baby gym. Toutes les participantes ont été félicitées 

par le maire, Geneviève Girard.
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Sports - Loisirs

US Véore XV : 
une promotion Barnabé Massa
Formé à l’US Véore XV, le joueur de l’ASM Clermont Auvergne, Barnabé Massa 
a officialisé une promotion qui porte son nom.

L’histoire du Portois Barnabé Massa 
avec le rugby a commencé en 2010 
à l’US Véore XV. En 2018, il intègre 
le Valence Romans Drôme Rugby 
puis le FC Grenoble en 2020. Fé-
vrier 2023 est un moment faste pour 

lui puisqu'il joue son premier match 
professionnel et intègre l’équipe 
de France des moins de 20 ans, 
avec laquelle il devient champion 
du monde.
Âgé de 20 ans, Barnabé Massa a 
rejoint en début de saison l’équipe 
de top 14 de l’ASM Clermont Au-
vergne, au poste de talonneur.
Le 7 décembre, il a connu sa pre-
mière sélection en coupe d’Europe 
et s’est même illustré en marquant 
un essai. Il ne reste plus qu’une 
étape à laquelle tout le monde 
pense pour suivre définitivement 
les pas d’un autre célèbre joueur 
de la Véore : Sébastien Chabal.

Là où tout a commencé

Le 27 janvier, Barnabé Massa était 
de retour dans son club formateur, 

au stade d’entraînement de Beau-
vallon, pour y honorer la toute pre-
mière promotion qui aura l’honneur 
de porter son nom.
« C’est là où tout a commencé pour 
moi, c’est un vrai honneur d’être 
ici. C’est important de partager, 
de montrer que tout est possible, il 
faut être fier de là où l'on vient. En 
travaillant beaucoup, il est possible 
de devenir un joueur professionnel. 
Il faut croire en ses rêves » a-t-il 
déclaré.
Le Portois, qui était venu en dé-
but de saison assister à un match 
au stade Gabriel Coullaud, a aussi 
salué la qualité des nouveaux équi-
pements.
La soirée s’est terminée par une 
séance d’entraînement et quelques 
conseils du joueur professionnel 
aux plus jeunes.

Barnabé Massa, a reçu son maillot 
des mains de Patrick Carcy, co-président 
de l'US Véore XV.

Après la remise des maillots aux jeunes joueurs est venu le temps de la photo souvenir, 
en compagnie de Stéphanie Houset, adjointe aux sports.
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la pétanque Cheminote portoise
Après un concours entre sociétaires, les adhérents se sont retrouvés le 16 janvier, 

pour partager la traditionnelle galette des rois.

sports et loisirs
Le 17 janvier, les adhérents 
étaient nombreux à l'occasion 
de l'Épiphanie, pour déguster 
une bonne galette dans une 
ambiance joviale.

twirling Club portes-lès-valenCe
Félicitations aux nombreuses "twirleuses" 
qui, les 25 et 26 janvier, sont montées sur 
les podiums du championnat départemental 
Drôme - Ardèche de twirling bâton, organisé 
à la Halle des sports. Elles ont reçu la visite 
le dimanche matin, du maire, Geneviève Girard 
et de son adjointe aux sports, Stéphanie Houset.

CyClotouristes portois
Pour le président, Yves Crouzet, les vœux sont aussi 

l’occasion d’évoquer les manifestations qui marqueront 
2025. Présente avec à ses côtés, son adjoint, Antonin 

Koszulinski, le maire, Geneviève Girard, a salué 
le dynamisme de l’association.

Tout image 
Vie associative

INFOS
ASSOCIATIONS
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Football Club portois
Le 1er février, le tournoi de football 

en salle U9 a rassemblé une douzaine d’équipes 
venues de Cruas, Montélimar, Montmeyran, 

Crest, Montoison et bien sûr Portes-lès-Valence. 
Les bénévoles ont reçu la visite du maire, 

Geneviève Girard, et ont été félicités 
pour la qualité de l’organisation. 

us véore xv
Belle victoire 22 à 10, le 19 janvier, contre l’Union Montilienne 

Sportive Drôme Provençale qui, jusque-là, était en tête du 
championnat. Le 9 février, la Véore a ramené le point bonus défensif 

de son déplacement, à Bassin de 
Crussol, malgré la défaite 19-22.

rhône ovalie Féminin
Fruit de l’association des clubs de 

Valence Romans, Rhône Crussol, 
Châteauneuf - Saint-Marcel, 

de Lamastre, Grâne et de l’US Véore 
XV, le ROF jouait le 8 février au stade 

Gabriel Coullaud contre le CS 
Bourgoin Jallieu. Une belle 

rencontre marquée par la victoire 
de nos joueuses, notamment 

en seconde mi-temps, 27 à 24.

Conseil De quartier ouest
Le 24 janvier, la référente du Conseil de quartier Ouest 
et conseillère municipale, Geneviève Bouix, a réuni 
une trentaine personnes pour un apéritif en compagnie 
de Valérie Garcia, conseillère municipale déléguée 
et des conseillers municipaux Catherine Barneron, 
Guy Le Drogo et Dimitri Delaigues.

Tout image 
Vie associative
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Agenda Février Mars

CLUB AMBROISE CROIZAT
Permanences le jeudi 9h-11h30.
Renseignements : 06 09 83 36 67,
09 80 96 93 18, 06 15 76 96 05. 
ambroisecroizatclub@gmail.com
n Activité marche, le lundi à 13h30 
à partir du 10 mars. 
n Pétanque ou belote le vendredi, 
toutes les deux semaines.
n Danse de société, le mardi.
n Marche, bibliothèque, gym 
équilibre, aquagym toutes 
les semaines. 
n ANNIVERSAIRES 
DU PREMIER TRIMESTRE
Jeudi 3 avril à 14h, salle G. Brassens
n REPAS SPECTACLE CABARET 
LA BOHÊME
Lundi 7 avril, rendez-vous à 8h30 
au club.

RECENSEMENT 2025
JUSQU'AU 22 FÉVRIER
Recensement d'une partie 
de la population portoise.

SOIRÉE PRESTIGE
SAMEDI 22 FÉVRIER
organisée par le Comité des fêtes, 
20h, espace Cristal. Entrée 20 €. 
Inscriptions : 07 68 27 15 42

REPAS DANSANT
SAMEDI 1er MARS
organisé par l'association Flor'à vie, 
à partir de 19h30, salle G. Brassens. 
Inscription au 06 26 99 08 89. 
Menu 28 €.

VIDE DRESSING
DIMANCHE 2 MARS
organisé par l'association Flor'à vie, 
10h-17h, salle G. Brassens. 
Inscription au 06 26 99 08 89. 
5€ l'emplacement.

LOTO DE L'ÉCOLE DE DANSE 
LA MOUETTE - SAMEDI 8 MARS
18h30, salle Georges Brassens

FEMMES SOLIDAIRES
SAMEDI 8 MARS
Journée internationale des droits 
des femmes S p17. 
n Présentation du livre 
"Elles Aussi" par l'historien drômois
Jean Sauvageon à 15h, hall du 
centre culturel L. Aragon.
n Exposition "Les Femmes dans 
la Résistance", vernissage à 18h30 
dans le hall du centre culturel 
L. Aragon. Exposition du 8 au 17 
mars aux horaires d'ouverture de la 
Médiathèque.
n Séance de cinéma 
"Annie Colère", au Train Cinéma 
à 20h. Séance offerte aux portoises. 

MATCHS RUGBY
au stade Gabriel Coullaud
13h30 équipe seniors 2, 
15h00 équipe seniors 1 
n  9 mars contre RC Romans,
n  6 avril contre Tournon Tain,
Repas pour les supporters 16€ 
(boisson non comprise) 

MATCHS FOOTBALL
15h au stade Gabriel Coullaud
n  9 mars contre Malvinois Mauve,
n  23 mars contre Pont la Roche,

SPECTACLE MUSICAL
"OUM PA PA !"
DIMANCHE 9 MARS
Journée internationale des droits 
des femmes S p16. 
À 17h au Train Théâtre. Spectacle 
de l'Ensemble D'Cybèles offert par 
la municipalité aux portoises. 
Place à retirer en mairie 
ou au Train Théâtre. 

JOB DATING "START PEOPLE"
LUNDI 10 MARS
de 14h à 16h  en mairie. Inscription
obligatoire : 04 75 86 11 60
valence@startpeople.fr

PUCES DES COUTURIÈRES
DIMANCHE 16 MARS
organisées par l'AFTM, 9h-17h 
espace Cristal. Entrée gratuite. 

63e ANNIVERSAIRE 
DU "CESSEZ LE FEU 
DU 19 MARS 1962"
MERCREDI 19 MARS
à 18h au monument aux Morts, 
square capitaine René Ladet 

ARCHER RECRUTEMENT
JEUDI 20 MARS
13h30-16h30 en mairie.

FESTIVAL DU QUAI
HUMOUR EN DRÔME ARDÈCHE
en partenariat avec la Ville S p19.
n JULIEN BING
MARDI 25 MARS
à 20h30, espace Cristal, 12,95 €
n YASS
MERCREDI 26 MARS
à 20h30, salle G. Brassens, 0,95 €
Réservation obligatoire sur :
BilletRéduc.

KIOSQUE GOURMAND
DIMANCHE 30 MARS
10h-18h, espace Cristal. Organisé 
par le Rotary Valence Mistral.

CONCERT DE PRINTEMPS
JEUDI 3 AVRIL
18h30 au Domaine des Clévos à 
Étoile-sur-Rhône. Organisé par 
l'École de Musique Intercommunale.

RÉUNIONS CONSEILS 
DE QUARTIER
n Ouest, chaque 1er jeudi du mois 
salle Fernand Léger 18h30-20h.
n Centre, chaque 3e jeudi du mois 
Maison des associations 
18h15-19h15
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Libre Opinion

VOIRIE : INNOVER POUR S’ADAPTER 

À l’image du chantier de la rue Barbusse qui se termine, l’entretien de la voirie communale, mais 
aussi des réseaux et des trottoirs, est au cœur de nos préoccupations. Notre volonté est de mainte-
nir ce patrimoine dans le meilleur état possible malgré des contraintes toujours plus nombreuses. 
Par exemple, les aléas climatiques mettent à rude épreuve nos routes : orages violents entraînant 
d’importants ruissellements, sécheresse, gel... Dans le même temps, le comportement inappro-
prié de certains habitants contribue à abîmer nos chaussées. Il faut aussi composer avec les struc-
tures qui interviennent sur nos chantiers et dont les calendriers se calent rarement parfaitement 
avec les nôtres : l’Agglo pour l’eau et l’assainissement, Enedis pour l’électricité… Enfin, pour ne 
rien arranger, les dotations de l’État poursuivent leur inéluctable baisse. 

Une situation qui nous contraint à redoubler d’ingéniosité pour atteindre nos objectifs. Nous 
avons ainsi fait le choix de la réfection complète, avec enfouissement des réseaux existants, d’une 
à deux rues par an. Notre programme d’entretien de voirie se fait en cohérence avec l’état des 
rues et cela passe par... votre aide ! En effet, aussi efficaces soient-ils, les services techniques de 
la mairie ne peuvent pas avoir des yeux partout, d’où l’importance de vos signalements. Pour fa-
ciliter ces retours, nous organisons régulièrement des visites de quartiers et une permanence des 
élus a lieu chaque samedi matin de 9h à 11h en mairie. Vous pouvez également faire remonter 
des problèmes via notre nouveau site Internet. L’ensemble des signalements fait l’objet d’un point 
hebdomadaire entre les services techniques et les élus. Ils se rendent ensuite sur place pour déci-
der des travaux à mener.

Ces chantiers, nous les menons avec une volonté de répondre aux nouveaux enjeux climatiques et 
environnementaux. Ainsi, lors de nos dernières réalisations, nous avons multiplié l’installation de 
cuves de récupération des eaux pluviales, utilisées ensuite pour l’arrosage. Nos nouveaux aména-
gements proposent également au maximum des espaces partagés, qui évitent de devoir imper-
méabiliser des surfaces supplémentaires. La route du stade est à ce titre un bel exemple.

Enfin, un nouveau parking sera bientôt équipé d’ombrières productrices d’électricité. Après celui 
du stade Coullaud en 2024, c’est au complexe sportif Alice Milliat que les panneaux photovol-
taïques vont fleurir dans les prochains mois.

Laurent Péméant, Philippe Millot et l'ensemble des élus de la majorité, 

membres de l'association “Agir et mieux vivre” : Geneviève Girard, Daniel Grousson, Suzanne Brot, 

Lilian Chambonnet, Stéphanie Houset, Antonin Koszulinski, Sabien Tauleigne, Patrick Groupierre, 

Corine Arsac, Isabelle Wicki, Valérie Garcia, Fanély Monville, Luc Charpentier, Marie-Renée Avon, 

Jérémy Fernandez, Geneviève Bouix, Guy Le Drogo, Jean-Louis Saint-Clair, Catherine Barneron, 

Dimitri Delaigues, Danièle Berthonnet, Michel Berne, Dorian Dantin et Bernard Crozier.
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CANTINES SCOLAIRES : UN PERMIS À POING ?

Dans le Portes Infos de décembre 2024, un article fait l’éloge d’un permis de bonne conduite ap-
pliqué dans les cantines scolaires de la commune.
Le temps méridien est un temps de coupure dans une journée bien chargée pour les enfants et, 
pour certains, la seule possibilité d’avoir un repas complet et équilibré. Sur la commune, les can-
tines scolaires sont gérées par la mairie, avec du personnel communal, souvent contractuel, sans 
formation.
Ce permis validé par Mme la Maire, présenté comme non répressif, sanctionne les enfants en leur 
retirant des points sur une échelle prédéfinie, avec des sanctions allant du courrier aux parents à 
l’exclusion. En contrepartie, l’enfant peut regagner des points selon ses « bonnes » actions.
Il est important que les enfants connaissent le règlement intérieur et le respectent mais nous avons 
quelques retours sur ce permis qui est très éloigné de sa présentation de permis constructif plutôt 
que répressif.
Nous avons échangé avec des parents ayant reçu un courrier, sans explication et sans connaître sur 
quoi leurs enfants ont été sanctionnés, parents très étonnés car leurs enfants n’avaient jamais eu, 
avant instauration de ce permis, de problème de comportement.
Et, encore plus grave, des parents nous ont informés que ce permis servait désormais de chantage 
et de pression sur des enfants, reposant sur de l’arbitraire. Cela n’a plus rien de pédagogique !
Nous invitons les parents d’élèves à nous faire remonter les dérives liées à ce permis.
Nous rappelons aux élu(e)s de la majorité qu’il est absolument inadmissible de voir des enfants 
angoissés à l’idée d’aller à la cantine avec ce système arbitraire et répressif !

Pierre Trapier, Agnès Pagès, Jean-Michel Bochaton, Marie-Jo Bayoud-Torres et Hélène Pinet, 

conseillers municipaux d’opposition, pour le groupe "Portes Citoyenne”

POUVOIR D’ACHAT

Un chiffre édifiant sur les difficultés des Français à faire face aux hausses des prix liés à l’inflation.

Selon un sondage d’Elabe du 23/01, 82% des ménages ne ressentent pas les effets de la désinfla-
tion de 2024, 3 ménages sur 10 affirment être régulièrement à découvert. De nombreux ménages 
doivent faire des choix, doivent renoncer à certains achats, et 82% affirment se serrer la ceinture 
depuis plus d’un an. L’alimentation est également évoquée.

D’après les Français, la nourriture est, de loin, le secteur de dépenses qui a le plus augmenté et 
font des restrictions sur la viande et le poisson. En tous cas, si les Français se serrent la ceinture, ce 
n’est pas le cas de « leurs élites ».

Claude Illy et Sandrine Augier conseillers municipaux d’opposition, 

membres de l'association "Portes Solidaire”

DEPUIS 2008 ET CONFORMÉMENT À LA LOI, CHAQUE GROUPE POLITIQUE PEUT S’EXPRIMER UNE FOIS PAR MOIS ET SANS THÈME IMPOSÉ           
DANS CES COLONNES. LES TEXTES DE CES TRIBUNES N’ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS ET EN AUCUN CAS LA RÉDACTION DU JOURNAL.

29



Bloc Notes

ÉTAT CIVIL
Naissances : Nolan Schott, Noah Cayol, Jessim Biskri, 
Zineb Bernard-Kninir,
Mariage : Hamza Bazzi et Kaoutar Moussa,
Décès : Eric Chapelle, Ghislaine Meunier 
née Poulenard, Jean-Pierre Ferey, Georges Ayme, 
Christian Veyret, Berty Soyer, Simone Chaudier, 
Léon Varin, Zahra Bouzagou née Ahadri, 
Pierre Gauthier, Lucette Pécot née Blaise, 
Lucienne Orfila née Scala.

MAIRIE
Ouverture du lundi au vendredi, 9h-12h et 13h30-16h30. 
Permanence état civil, samedi, 9h-11h. Le recueil des 
actes administratifs peut être consulté. Les personnes 
intéressées peuvent se renseigner au service du secré-
tariat général. 
Téléphones utiles :
n  Accueil .......................................... 04 75 57 95 00
n  État civil ........................................ 04 75 57 95 01
n  Cabinet du Maire ......................... 04 75 57 95 10
n  Services Techniques .................... 04 75 57 95 20

Le service urbanisme est fermé le lundi
n  Centre Technique Municipal ...... 04 75 57 75 70 
n  Astreinte ST .............................06 09 85 46 23

Site : www.portes-les-valence.fr

CARTES D'IDENTITÉ ET PASSEPORTS
Les demandes de cartes d’identité et de passeports sont 
traitées exclusivement par les mairies équipées d’un dis-
positif de recueil. Sur rendez-vous uniquement, du lundi 
au vendredi 9h-12h et 13h30-16h30. Tél. : 04 75 57 95 02. 
Possibilité d'effectuer une pré-demande en ligne sur le 
site : ants.gouv.fr
Pour tous renseignements : 04 75 57 95 01 - 04 75 57 95 02. 

CELLULE EMPLOI
Ouverture du lundi au vendredi sur rendez-vous, 9h-12h 
et 13h30-16h30. Tél.  : 04 75 57 74 74 - 06 71 27 47 94
cellule-emploi@mairie-plv.fr

MÉDECINS DE GARDE
Appeler le 15 ou le 112, les jours de semaine de 19h à 
22h, les samedis de 12h à 22h, les dimanches et jours 
fériés de 8h à 22h.

PHARMACIES DE GARDE
Février : Sam 22 après-midi, lun 24 : Les Cèdres.
Mars : Sam 1er après-midi, lun 3 : Gautier Blache.
Sam 8 après-midi, lun 10 : Portes Sud. 
Sam 15 après-midi, lun 17 : Les Cèdres.
Sam 22 après-midi, lun 24 : Gautier Blache.
Sam 29 après-midi, lun 31 : Portes Sud. 
Dimanches et jours fériés : 32 37

CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE
Lundi et vendredi, 13h30-16h30, mardi, mercredi et jeudi, 
9h-12h et 13h30-16h30. En cas d’urgence, vous pouvez 
contacter tous les jours le CCAS : 04 75 57 74 75. 

ÉPICERIE SOCIALE ET SOLIDAIRE LA PASSERELLE
Sous les Arcades de la place du 8 Mai 1945. 
Sur rendez-vous auprès de Maëva Billet : 04 75 57 74 75.

VESTIAIRE SOLIDAIRE
Sous les Arcades de la place du 8 Mai 1945. 
Ouvert les mardis 9h-12h et 13h30-16h30 
et les jeudis 13h30-16h30.

POLICE MUNICIPALE
Ouverture des bureaux du lundi au vendredi 8h30-12h et 
13h30-16h30, 460 rue Auguste Delaune. 
Tél. : 04 75 57 95 17. Mail : hfaure@mairie-plv.fr
n Objets trouvés. Vous pouvez retrouver votre bien 
perdu à la police municipale. Pour la restitution, une pièce 
d’identité devra être présentée et pour les clés de véhicule 
également la carte grise. 

POLICE NATIONALE
8 rue Pierre Semard, tél. : 04 75 57 81 90. Hors horaires : 17. 

CONCILIATEUR DE JUSTICE
Permanences les 3e et 4e lundis du mois, Pôle social Eugé-
nie Cotton. Prendre rendez-vous au 07 57 58 95 13 
ou : www.conciliateurs.fr

PERMANENCES ASSOCIATIVES 
Pôle social, Femmes Solidaires, CFDT...

S Retrouvez-les sur le site Internet de la ville.
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RETROUVEZ-NOUS 
SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX :

Site web de la Ville
portes-les-valence.fr

Appli mobile de la Ville
android      et       apple

 

Facebook et Instagram :
Ville de Portes lès Valence

RENCONTRER LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ "AGIR ET MIEUX VIVRE" :
Sur rendez-vous : au Cabinet du maire ou par téléphone au 04 75 57 95 15.

RENCONTRER LES ÉLUS DE L'OPPOSITION 
"PORTES CITOYENNE" : Permanences sur rendez-vous (bureau de l'opposition 
au 2e étage de la mairie) Pierre Trapier, conseiller municipal, 06 82 07 34 98.  
Site Internet : portescitoyenne.fr

"PORTES SOLIDAIRE" : Claude Illy, conseiller municipal, 06 58 02 71 24

GENEVIÈVE GIRARD, 
maire, conseillère départementale.
DANIEL GROUSSON, 
1er adjoint - économie, écologie, 
emploi.
SUZANNE BROT, 
2e adjointe - finances, personnel 
communal, état civil.
LILIAN CHAMBONNET, 
3e adjoint - culture, animation, 
communication.
STÉPHANIE HOUSET, 
4e adjointe - sport.
ANTONIN KOSZULINSKI, 
5e adjoint - urbanisme.

SABINE TAULEIGNE, 
6e adjointe - affaires sociales, logement. 
Sur rendez-vous : 
au 04 75 57 95 50 
le mercredi de 17h30 à 18h30.
PATRICK GROUPIERRE, 
7e adjoint - sécurité publique.
CORINE ARSAC, 
8e adjointe - enseignement, 
enfance, jeunesse.

De plus, les élus de la majorité 
vous reçoivent tous les samedis 
de 9h à 11h sans rendez-vous 
en mairie salle du conseil municipal.

Tél. : 04 28 61 61 61

DISTRIBAL
Tél. : 06 21 02 49 85

PISCINE CAMILLE MUFFAT
Lundi : 8h-14h et 18h-20h. 
Mercredi : 12h-20h. Vendredi : 
12h-14h. Week-end : 14h-19h. 
Renseignements : 04 26 52 64 60

MÉDIATHÈQUE
Mardi 15h-18h30, mercredi 9h30-12h30 
et 14h-18h30, jeudi 15h-18h30, vendredi 
15h-18h30 et samedi 9h30-12h30. 
Tél. : 04 75 57 40 65. 
mediatheque.portes-les-valence@
valenceromansagglo.fr 

LA PITCHOULINE
PETITE ENFANCE 

CRÈCHE ET MULTI-ACCUEIL (40 places)
Du lundi au vendredi 7h30-18h30. 
Inscription. Tél. : 04 75 81 30 30. 
service-petite-enfance@
valenceromansagglo.fr 
rpe (reLais petite enfance)
du lundi au vendredi 13h30-17h et le 

mercredi 8h30-12h. 
Tél. : 04 75 57 78 59 
rpe-portesvalenceromansagglo.fr

DÉCHETTERIE
Du lundi au vendredi  : 8h30-12h 
et 14h-18h, samedi : 8h30-12h 
et 13h30-18h. Rue Jean Rostand. 
Tél. : 04 75 81 30 30. 
dechets@valenceromansagglo.fr

EAU ET ASSAINISSEMENT (en cas 
de débordement, d’odeurs, de bruits 
ou d’affaissement) 04 75 75 41 50. 

VALENCE ROMANS EAU
Permanence en mairie, le jeudi 9h30-12h. 
Tél. : 04 75 57 86 20 
ou contact@eaudevalence.fr 

SERVICE ÉCONOMIE
04 75 75 98 55.
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